



# GHR

Mulhouse Sud-Alsace



**12**  
oct.

08:30 au 22:00

## Journée des Soins Palliatifs

A l'occasion de la Journée Mondiale des Soins Palliatifs, l'Equipe Mobile de Soins Palliatifs du GHRMSA organise, le vendredi 12 octobre 2018, une journée d'information à l'hôpital Emile Muller et une conférence-débat, à l'Institut de Formation aux Métiers de la Santé. L'objectif est de mieux comprendre la spécificité de la prise en charge palliative chez les personnes en fin de vie.



AJOUTER À MON CALENDRIER



R

De 8h30 à 17h, dans le hall d'entrée de l'hôpital Emile Muller, les acteurs des soins palliatifs tiendront des stands d'information ouverts au grand public. Seront présents, l'Equipe Mobile de Soins Palliatifs du GHR Mulhouse Sud-Alsace, la société Air à Domicile et le service d'Hospitalisation à Domicile.

### Ecouter le Professeur Bernard WARY, pionnier en matière de soins palliatifs

A 20h, à l'Institut de Formation aux Métiers de la Santé, 2 rue du Dr Léon Mangeney, à Mulhouse, le Professeur Bernard WARY, médecin Chef du service régional de soins palliatifs du CHR de Metz-Thionville, donnera une conférence sur le thème « Soins palliatifs, levons les ambiguïtés ».

- Pionnier en matière de soins palliatifs, le Professeur Bernard WARY apportera son éclairage sur l'accompagnement des personnes en fin de vie. Le Professeur WARY est membre fondateur de la Société Française de Soins Palliatifs (SFAP), Président d'honneur et fondateur de la Fédération Francophone de Soins Palliatifs (FISP), Président de la Fédération Internationale de Soins Palliatifs, et Président de l'Association Pierre Clément Lorraine ((association pour la promotion des soins palliatifs et l'accompagnement).

- Selon le Professeur WARY, « tout le monde s'accorde à dire qu'il souhaite mourir paisiblement, dans la dignité. Mais derrière cette intention louable se cachent de nombreux concepts très différents, voire opposés. Les uns prônent l'euthanasie, les autres le suicide assisté, d'autres encore les soins palliatifs et l'accompagnement, tous soucieux d'échapper au mal mourir... Les ambiguïtés s'immiscent, notamment dans le concept évolutif de sédation, et l'on ne s'y retrouve plus entre faire vivre, faire mourir, laisser mourir en accompagnant. Il faut donc tenter de clarifier, ne pas accepter les dérives et les amalgames, abandonner la maîtrise pour la déprise et la surprise... »

- La conférence organisée par le GHR Mulhouse Sud-Alsace donnera à chacun les clés pour mieux comprendre comment les soins palliatifs peuvent adoucir le vécu des personnes en fin de vie et de leur entourage. Que l'on soit malade, proche, ou professionnel de santé, la question de la fin de la vie nous concerne tous. Nous voudrions tous pour nous-même, et pour ceux que nous aimons, une fin de vie paisible et confortable.

- La conférence sera suivie d'une collation et d'un temps d'échange. L'entrée est libre.



 RETOUR À LA LISTE



### GHR MULHOUSE SUD ALSACE

68100  
87, AVENUE D'ALTKIRCH

 03 89 64 64 64

 CONTACTEZ-NOUS